
Protokoll über die 20. Sitzung
des Beirates Nachhaltigkeit der Stadt Hilpoltstein

am 18.07.2024
Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 20:30Uhr
Ort: Residenz
Teilnehmer: Richard Hofbeck, Felicia Laue, Frank Lehner, Martina von Lindeiner, Markus 

Odorfer, Alexander Rouge, Bernhard Schiffer, Ute Sothmann, Hedwig 
Waldmüller

Schriftführerin: Ute Sothmann

Tagesordnung:
1. Letzte Absprachen zur Präsentation und zu den Anträgen für die 

Stadtratssitzung
2. Verabschiedung von Frank Lehner 
3. Rückmeldung zu den Zukunftswerkstätten
4. Zusammenarbeit der Beiräte untereinander, mit dem Stadtrat und der 

Verwaltung
5. Kommunikation
6. Sonstiges

Zu TOP 1:
 Präsentation im Stadtrat verschoben auf 02.10.2024

 Folgende Beiratsmitglieder sind an diesem Termin anwesend: Hofbeck, Laue, 
Lehner, Schiffer, Waldmüller

 Folgende Beiratsmitglieder treffen sich im September zur Vorbereitung: 
Hofbeck, Lehner, Schiffer, Waldmüller (verantw.: Waldmüller)

Über folgende Folien aus der Präsentation (siehe Anhang)  wird diskutiert:
 Folie 3 und 4: bleiben drin, Inhalt bezieht sich auf Deutschland

 Folie 8: bleibt, linke Spalte evtl. vorlesen

Beschlussvorlagen (siehe Anhang) für die Stadtratssitzung
 Präsentation durch Christoph Raithel

 Korrektur kleinerer Tippfehler, ansonsten keine Anmerkungen durch den 
Beirat

 Positives Feedback zur Begründung der Beschlussvorlagen durch den Beirat

Zu TOP 2:
 Dank an Frank Lehner durch Bgm. Mahl für Jahrzehnte langes Engagement 

im Beirat als Mitglied bzw. Erster Sprecher und Überreichung eines 
Geschenkkörbchens



 Bedauern über sein Ausscheiden aus dem Beirat wegen Umzugs nach 
Allersberg

Zu TOP 3:
 Auffällig: Stärkere Bewertung des Themas Nachhaltigkeit auf den 

Mitmachkarten, untergeordnete Rolle in den Befragungen 
 „Burg“ Schwerpunkt in der Kernstadt,  in den Ortsteilen untergeordnete Rolle

 Teilnahme insgesamt: 3-5% der Hilpoltsteiner Bevölkerung, im Vgl. mit 
anderen Kommunen eine hohe Beteiligung 

 Teilnahme an den Zukunfswerkstätten: Hilpoltstein knapp 60 TN, 
Meckenhausen ca. 20 TN

 Ausreichende Information der BürgerInnen

 Zell und Auhof eingebunden, leichte Sprache

 Zielformulierungen HIP 2040 im Fokus

 Abgegebene Kommentare mit Argumenten zu einzelnen Mitmachkarten: 
Weiterleitung durch CIMA an den Stadtrat und Berücksichtigung bei der 
Entwicklung des Leitbildes

Zu TOP 4:
 Konzept zur Zusammenarbeit soll erstellt werden, vorher Treffen mit allen 

Beiräten geplant
 Klausurtagung des Stadtrats im Spätherbst unter Moderation durch CIMA: 

Zielformulierungen und Maßnahmen

ZU TOP 5:
Ziel: gegenseitige Erreichbarkeit der Beiratsmitglieder untereinander
Vorschläge: 

 Mail-Adressen offen legen (aber: Datenschutz)

 eine Mail-Adresse durch Stadtverwaltung einrichten (aber: hoher 
Arbeitsaufwand, Verteiler muss gepflegt werden!)

Ergebnis: schriftliche Abfrage innerhalb des Beirats über Erlaubnis zur Offenlegung 
der Mailadressen (verantw.: Lehner), wichtig: nur themenzentrierte Beiträge

Zu TOP 6:
Stadtratssitzung am 25.07.2024: Wärmeplanung, Vorstellung durch beauftragtes 
Büro
Nächste Sitzung:  Mitte-Ende Oktober

 Erste Sprecherin: Waldmüller

 Moderation: Rouge

 Protokollantin: Sothmann


